
Bienvenidos a la “Prédica del Domingo" de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en 

Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor 

William Daly.  

En la prédica del domingo estaremos estudiando Gálatas: “Justificación por fe SÓLO a 

través de Cristo” 

Se enfocará en Gálatas 4:21-31: “Una representación de la herencia” 
 
 
¿Cómo se ve nuestra herencia? 
 

Gálatas: 

“Justificación por la fe SOLO por medio de Cristo” 

 

Parte 14: Gálatas 4:21-31:“Una representación de la herencia” 

 

Hoy volvemos a la carta de Pablo a los Gálatas, estamos en el capítulo 4 y  cerraremos este 

capítulo con un vistazo a los versículos 21-31. La semana pasada dedicamos tiempo a analizar 

el enojo de Pablo por la rapidez con la que los gálatas, que una vez habían probado la libertad 

en Cristo, pudieron volver tan rápido a su antigua esclavitud, en cuanto a su condición bajo la 

Ley. Habló de la esclavitud espiritual de todas las personas, de la diferencia entre conocer a 

Dios y conocerlo realmente, íntimamente, y  luego reflexionó sobre la posibilidad de que todo 

este trabajo en el ministerio por los gálatas hubiera sido en vano. Pero luego suaviza su tono y 

se refiere a los creyentes de Galacia como sus pequeños hijos y les dice que anhela estar con 

ellos para poder decirles cara a cara lo que ha estado tratando de decir en esta carta todo el 

tiempo, pero con un tono más suave para que puedan tener una idea de su corazón por ellos. 

 



hoy Pablo intentará convencer a los creyentes gálatas —quienes, una vez más, habían sido 

engañados por estos falsos maestros, quienes les decían que, para ser salvos, debían volverse 

más judíos, circuncidarse, observar las antiguas leyes alimenticias, observar todas las fiestas y 

festividades, etc., para ser salvos y para mantenerse salvos—. En esta sección, Pablo intentará 

apelar a su razonamiento usando una poderosa alegoría (representación) para ilustrar su 

punto. 

 

Gálatas 4:21-31: 

[21]  Decidme, vosotros que queréis estar bajo la ley, ¿no escucháis la ley? 

[22] Porque está escrito que Abraham tuvo dos hijos: uno de la esclava, y otro de la libre.  

[23] Pero el hijo de la esclava nació según la carne, mientras que el hijo de la libre nació 

mediante la promesa.  

[24] Ahora bien, esto puede interpretarse alegóricamente: estas mujeres representan dos 

pactos. Una es del Monte Sinaí, que engendró hijos para la esclavitud; ella es Agar.  

[25] Ahora bien, Agar es el monte Sinaí en Arabia; corresponde a la actual Jerusalén, pues 

está en esclavitud con sus hijos.  

[26] Pero la Jerusalén de arriba es libre, y ella es madre de todos nosotros.  

[27] Porque está escrito: «¡Alégrate, oh estéril, la que no das a luz! ¡Prorrumpe en llanto y 

clama, la que no estás de parto! Porque serán más los hijos de la desolada que los de la que 

tiene marido». 

[28] Ahora bien, vosotros, hermanos, como Isaac, sois hijos de la promesa.  

[29] Pero así como en aquel tiempo el que había nacido según la carne perseguía al que había 

nacido según el Espíritu, así también ahora.  

[30] Pero ¿qué dice la Escritura? «Echa fuera a la esclava y a su hijo, porque el hijo de la 

esclava no heredará con el hijo de la libre».  

[31] Así que, hermanos, no somos hijos de la esclava, sino de la mujer libre. 



Introducción: 

Así que esta es una sección realmente interesante aquí en Gálatas por varias razones. Por un 

lado, aborda las inclinaciones de quienes, una vez liberados, desean volver a su antigua 

esclavitud. Ese ha sido el tema central de esta carta, pero lo que hace que esta sección sea 

particularmente interesante es que Pablo usa algo que rara vez vemos en las Escrituras: 

un...alegoría”, y  podrías decir: Bueno, ¿no es eso lo mismo que una parábola? Bueno, no 

exactamente. 

 La diferencia básica entre una alegoría y una parábola es que, con una parábola, normalmente 

solo hay UN TEMA CENTRAL, aunque en algunos casos, hay más de uno. Pero básicamente, 

una parábola tiene UN TEMA CENTRAL y UNA ÚNICA VERDAD que intenta ilustrar. Por 

ejemplo, la parábola del sembrador que vimos los domingos en Lucas, fue una parábola 

diseñada para ilustrar que la condición del corazón de una persona determinará si esa persona 

escucha o no la Palabra de Dios y da fruto. O, por ejemplo, la parábola del hijo pródigo. Esa 

parábola está diseñada para mostrar la gracia y el perdón ilimitados del Padre para aquellos 

que se arrepienten y acuden a él en contrición. Pero lo que NO hacemos con las parábolas es 

analizar cada uno de los detalles DENTRO de la parábola. Es decir, no intentamos encontrar 

significado en las cosas que... Los cerdos comían.  

Pero eso es precisamente lo que hacemos con una alegoría. Una alegoría (representación) es 

una historia diseñada para ser analizada por sus elementos individuales, así, como en El 

Progreso del Peregrino, que es una alegoría, cada personaje, cada elemento, tiene cierto 

significado, pues bien, ese es el caso aquí con la alegoría que Pablo ofrece. 

 

Ahora bien, debido a quién se dirigía Pablo, esta alegoría que usa presupone un conocimiento 

del Antiguo Testamento. Y muchos de nosotros quizás no tengamos la misma familiaridad y 

conocimiento del Antiguo Testamento que la audiencia de Pablo en Galacia. Así que 

intentaremos comprenderlo.  



La alegoría hace referencia a Abraham, Sara, Agar, Ismael, Isaac, el Monte Sinaí y Jerusalén, y  

debido a la forma en que elaboró   su alegoría, se podría decir que el argumento que Pablo 

presenta es técnico. En otras palabras, usa elementos técnicos que los creyentes judíos y los 

judaizantes de Galacia sin duda habrían entendido. 

 

Pero aun así, este es un mensaje atemporal; es para nosotros hoy, y  es especialmente 

relevante para quienes profesan ser creyentes y podrían ser propensos a depender del 

legalismo riguroso y la religión mecánica para ser justificados ante los ojos de Dios.  

Según el versículo 21, está dirigido a aquellos que desean estar bajo la ley, eso describe a 

tanta gente hoy en día; gente que creen que el camino a Dios es mediante la observancia de 

ciertas reglas; incluso hay cristianos profesantes que convierten el evangelio en ley, que 

suponen que su relación con Dios depende de una estricta adhesión a normas, tradiciones y 

ceremonias, son esclavos de ellas.  

Recuerdo una historia que contó (no recuerdo quién,si fue Alistair Begg o RC Sproul o uno de 

esos grandes nombres) que se encontraban en una conferencia o algo así con algunos líderes 

cristianos y cómo después de la conferencia todos fueron a cenar juntos. Y una joven camarera 

se acercó y les pidió tomar sus pedidos de bebidas, les preguntó a todos en la mesa si les 

gustaría empezar con cócteles o una copa de vino o lo que fuera, y  el hombre que contaba la 

historia recordó cómo la oradora principal le respondió a la camarera. Ella dijo: "¡No bebemos 

alcohol en esta mesa, somos CRISTIANOS!". Y el hombre que contaba esta historia dijo: 

«Nunca había probado el whisky escocés hasta ese momento, pero nunca en mi vida había 

deseado tanto pedir un whisky doble con hielo en ese momento» (solo como una reprimenda). 

¡Qué descaro el de esta señora al reducir el evangelio de Jesucristo a la abstinencia del 

alcohol! Y esa pobre camarera se alejó de la mesa sabiendo nada más que, al parecer, Jesús 

odia profundamente el vino y que, para ser cristiano, al parecer hay que mantenerse alejado de 

él.  



Ahora bien, si necesitas mantenerte alejado del alcohol porque te causa serios problemas, está 

perfectamente bien, obviamente DEBERÍAS mantenerte alejado en ese caso, o si hace 

tropezar a otro, pero  no beber alcohol porque crees que te hace más justo ante los ojos de 

Dios, eso es absurdo, fundamentalmente absurdo. 

 

Versículo 21: 

Y a esa clase de personas, Pablo, en el versículo 21, les dice: “Decidme, vosotros que queréis 

estar bajo la ley, ¿no escucháis la ley? Pablo los confronta desde su punto de vista y los refuta 

desde su propio punto de vista. Busca exponer su inconsistencia y demostrar lo ridícula que es 

su postura. "¿Quieres estar bajo la ley?" - "Tú ¿Seguro que eso es lo que quieres?”. “Entonces 

solo escuchar ¡A la ley! Porque la misma ley, a la que quieren servir, será su juez y los 

condenará». 

 

Hay algunas maneras de desglosar este pasaje, pero cuando lo miras más profundamente, 

realmente hay...tres etapas al argumento que Pablo hace aquí. 

1. La primera etapa es histórica en la naturaleza (que es vs.22-23) 

2. La segunda etapa es alegórica en la naturaleza (que es vs.24-27), y  

3. La tercera etapa es personal en la naturaleza (que es vs 28-31) 

 

Ahora, en la etapa histórica (Versículos 22 y 23) Pablo recuerda a sus lectores que Abraham 

tuvo dos hijos, Ismael, hijo de una esclava, e Isaac, hijo de una mujer libre. En la etapa 

alegórica en los versículos 24-27, argumenta que estos dos hijos con sus madres representan 

dos religiones: una religión de esclavitud, que es el judaísmo, y una religión de libertad, que es 

el cristianismo, y  luego, en la etapa personal en los versículos 28-31, aplica su alegoría a 

nosotros. Si somos cristianos, no somos...como Ismael (en esclavitud), somos como Isaac 



(somos libres), y  finalmente, nos muestra qué esperar si nos parecemos a Isaac, si nos 

parecemos a la libertad. 

 

Versículos 22-23: 

Así que veamos la primera etapa un poco más de cerca: La etapa histórica.  

La primera parte del versículo 22 nos dice que Abraham tuvo dos hijos; ahora bien, ¿cuál fue el  

mayor alarde que hicieron los judíos? Era que descendían de Abraham, ¿verdad? y recuerden 

cómo Dios había prometido darle a Abraham una descendencia tan numerosa como las 

estrellas del cielo y la arena del mar, y  gracias al pacto de Dios con Abraham y sus 

descendientes, los judíos creían estar eternamente seguros; sólo por medio de su ADN 

simplemente por quiénes eran sus padres, que se consideraban eternamente seguros por 

derecho de nacimiento. El dueño del edificio donde está mi negocio en Seattle es judío, y 

recuerdo que un día dijo: «Podría ser tan malo como Meyer Lansky y aun así entrar al cielo 

porque soy judío». Si no saben quién era Meyer Lansky, era un mafioso judío que, junto con 

Lucky Luciano, desarrolló el crimen organizado en este país. 

 

Pero, en fin, ese tipo de pensamiento fue (y ES) desastroso, eternamente desastroso, por eso, 

si recuerdan, Juan el Bautista les dijo a los judíos de ...SU tiempo:, "...No os imaginéis diciendo 

dentro de vosotros mismos: “Tenemos a Abraham por padre”, porque yo os digo que Dios 

puede levantar hijos de Abraham aun de estas piedras (Mateo 3:9). En otras palabras, presumir 

de ser descendiente de Abraham solo por nacimiento es una demostración bastante débil 

(como se ve). ¿Por qué? Porque Dios puede convertir a las ROCAS en hijos de Abraham si así 

lo desea. 

 

Y Jesús fue aún más explícito al respecto cuando dialogaba con los judíos en el capítulo 8 del 

Evangelio de Juan (8:31-44).  



Quiero leer esto porque es importante, esto es de Juan 8, versículos 31-44. Se lo leeré porque 

es importante para esta conversación. Dice:31Entonces Jesús dijo a los judíos que habían 

creído en él: «Si vosotros permanecéis en mi palabra, seréis verdaderamente mis 

discípulos;32y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres.33Le respondieron: «Somos 

descendientes de Abraham y nunca hemos sido esclavos de nadie. ¿Cómo dices: “Serán 

libres”?»34Jesús les respondió: «De cierto, de cierto os digo: todo aquel que practica el 

pecado, esclavo es del pecado. 35El esclavo no permanece en la casa para siempre; el hijo sí 

permanece para siempre. 36Así que, si el Hijo os libertare, seréis verdaderamente libres. 37Yo 

sé que sois descendientes de Abraham; sin embargo, procuráis matarme, porque mi palabra no 

encuentra cabida en vosotros. 

 38Yo hablo lo que he visto cerca de mi Padre, y vosotros hacéis lo que habéis oído de vuestro 

Padre.39Le respondieron: «Nuestro padre es Abraham». Jesús les respondió: «Si fueseis hijos 

de Abraham, haríais las obras de Abraham,40Pero ahora buscan matarme, a un hombre que 

les ha dicho la verdad que oí de Dios. Esto no es lo que hizo Abraham. 41Estás haciendo las 

obrasTu padre lo hizo». Le respondieron: «Nosotros no nacimos de la inmoralidad sexual. 

Tenemos un solo Padre: es decir Dios».42Jesús les dijo: «Si Dios fuera vuestro Padre, me 

amaríais, porque yo salí de Dios y estoy aquí. No vine por mi propia cuenta, sino que él me 

envió.43¿Por qué no entiendes lo que digo? Es porque no soportas oír mi palabra.44Sois de 

vuestro padre, el diablo, y queréis hacer los deseos de vuestro padre. Él fue homicida desde el 

principio, y no se mantiene en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando miente, habla de 

su propia naturaleza, porque es mentiroso y padre de la mentira. 

 

¿No es increíble? Ahora bien, en la sección de Gálatas que estamos viendo, Pablo amplía lo 

que Juan el Bautista había insinuado y lo que Jesús explícitamente había enseñado.  

Y eso es que un  VERDADERO descendiente  de Abraham no es físico - es ESPIRITUAL 

Repitamosmlo un  VERDADERO descendente a de Abraham no es físico - es ESPIRITUAL. 



 

Así que resulta que –y lo hemos visto en los últimos dos estudios solamente aquí en Gálatas– 

que los  verdaderos  hijos  de Abraham  no son aquellos con genealogías judías impecables, 

los hijos de Abraham son aquellos que creen como Abraham creyó y obedecen como Abraham 

obedeció ¿Ves eso? Y, de hecho, ese fue en gran parte el argumento de Pablo en Gálatas 3: 

que la bendición prometida a Abraham no viene sobre los judíos tal como (los descendientes 

de Abraham según la carne), pero sobre los creyentes, ya sean judíosO Gentiles (Gálatas 

3:14). En Gálatas 3:29, Pablo dice:Y si ustedes son de Cristo, ciertamente linaje de Abraham 

son, y herederos según la promesa..”. No podemos pretender pertenecer a Abraham a menos 

que pertenezcamos a Cristo. 

 

Así que hay descendientes falsos de Abraham y descendientes verdaderos de Abraham. Los 

falsos son descendientes literales y físicos, y los verdaderos son descendientes espirituales. Y 

Pablo ve este hecho ilustrado en los dos hijos de Abraham, Ismael e Isaac. Tanto Ismael como 

Isaac tuvieron a Abraham como padre, pero había...dos diferencias importantes entre ellos. 

 

La primera diferencia- desde el principio, es que eran nacido de diferentes madres. Así que, 

de nuevo, mirando el versículo 22, Pablo dice: “Abraham tuvo dos hijos: uno con una esclava y 

otro con una mujer libre. La madre de Ismael, Agar, era esclava; era sierva de Abraham; la 

madre de Isaac, Sara, era libre, esposa de Abraham, y cada hijo se parecía a su madre, 

respectivamente, así, Ismael nació en la esclavitud, e Isaac en la libertad. 

 

La segunda diferencia es que habían nacido de diferentes maneras, no biológicamente, por 

supuesto, sino que circunstancias diferentes dieron lugar a sus nacimientos. 

 

Versículo 23:  



Mirando el versículo 23, leemos: “Pero el hijo de la esclava nació según la carne, mientras que 

el hijo de la libre nació por la promesa.El nacimiento de Isaac fue, francamente, un milagro. Se 

podría decir que, en cierto sentido, su nacimiento no fue natural; violó las leyes de la 

reproducción. Es decir, su padre Abraham tenía cien años y su madre Sara, quien había sido 

estéril, tenía más de noventa. El autor de Hebreos (11:11) lo expresa así:Por la fe también 

Sara, aun siendo estéril, recibió fuerza para concebir, pues consideró fiel a quien lo había 

prometido..¿A quién consideraba Sara fiel? ¿Quién le había prometido? Dios. Ahora, fíjense en 

la palabra "...prometido" ahí. ESCUCHA CON ATENCIÓN, asegúrate de captar esto: Ismael 

nació según las leyes de la naturaleza, pero Isaac nació contra las leyes de la naturaleza, 

sobrenaturalmente, por una promesa de Dios. 

 

Y son estas dos diferencias entre los hijos de Abraham, que Ismael nació un ESCLAVO de 

acuerdo a la naturaleza, mientras Isaac nació LIBRE de acuerdo a la promesa Pablo lo 

reconoce como una “alegoría” (representación). Así que lo que Pablo dice con tanta claridad 

aquí es esto: que todos somos esclavos por naturaleza, hasta que, en el cumplimiento de las 

promesas de Dios, somos liberados. Así que todos somos un Ismael o un Isaac, o seguimos 

siendo lo que somos por naturaleza (esclavos), o por la gracia de Dios libre. 

Esa fue la primera etapa de Pablo: la etapa histórica de su argumento.  

 

Veamos la segunda etapa: el argumento alegórico que Intentaremos desglosarlo. 

Versículos 24-27: 

Ahora, aunque son eventos históricos, las circunstancias del nacimiento de Ismael e Isaac 

también representan una profunda verdad espiritual. Pablo nos dice claramente en el versículo 

24 que estas dos mujeres representan dos pactos. 

 



Y una comprensión más profunda de la Biblia no es realmente posible sin comprender, bueno, 

al menos dos de los pactos. Obviamente, la Biblia está dividida en dos, ¿verdad? Tenemos el 

Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento. 

 Y la palabra "Testamento" simplemente significa "Pacto", eso es todo lo que significa. Así que 

cuando decimos Antiguo Testamento y Nuevo Testamento, nos referimos simplemente al 

Antiguo Pacto y al Nuevo Pacto.  

Y como hemos discutido antes, un pacto, al menos en este contexto, es un acuerdo entre Dios 

y el hombre, por el cual Él los hace Su pueblo y promete ser su Dios. Dios estableció el antiguo 

pacto por medio de Moisés y el nuevo pacto por medio de Cristo, cuya sangre lo validó e 

inauguró. El antiguo pacto (mosaico) se basaba en la ley; pero el nuevo pacto (cristiano),que 

anticipaba a través de Abrahán, se basa en la promesa. En la ley, Dios puso la responsabilidad 

sobre las personas y dijo: “Harás esto y harás aquello”; pero en la promesa…Dios se atribuye 

la responsabilidad a Sí mismo y dice: "Haré esto..., y haré aquello...", y  porque es una promesa 

que Dios cumple, y no depende de.. NOSOTROS mantenerla ¡Es una promesa que puedes 

llevar al banco! 

 

En este pasaje no solo se mencionan dos pactos, sino también dos Jerusalém. En los 

versículos 25 y 26, Pablo menciona una «Jerusalén actual» y una «Jerusalén de arriba». Y 

Jerusalén era sinónimo del lugar donde vivía el pueblo de Dios, así que tenemos dos  

Jerusalén mencionado en la alegoría de Pablo. 

 

Lo entiendo, pero ¿quiénes son las personas de Dios? Bueno, está claro: el pueblo de Dios 

bajo el Antiguo Pacto eran los judíos, pero el pueblo de Dios bajo el Nuevo Pacto se llaman 

cristianos, es decir, creyentes y seguidores de Cristo. Ambos son «Jerusalén», pero en esta 

alegoría, el pueblo de Dios del Antiguo Pacto, los judíos, son «la Jerusalén actual», la ciudad 

terrenal natural, mientras que el pueblo de Dios del Nuevo Pacto, la Iglesia cristiana, es «la 



Jerusalén de arriba», la ciudad sobrenatural y celestial. Así, las dos mujeres, Agar y Sara, 

madres de los dos hijos de Abraham, representan los dos pactos, el Antiguo y el Nuevo, y las 

dos Jerusalén, la terrenal y la celestial. 

 

Ahora, antes de profundizar demasiado en lo que Pablo tiene que decir acerca de estas dos 

mujeres, leamos los versículos 24 al 27. Allí Pablo escribe: “Ahora bien, esto puede 

interpretarse alegóricamente: estas mujeres son dos pactos. Una proviene del Monte Sinaí, que 

engendra hijos para ser esclava; ella es Agar. Ahora bien, Agar es el Monte Sinaí en Arabia; 

corresponde a la Jerusalén actual, pues está en esclavitud con sus hijos. Pero la Jerusalén de 

arriba es libre, y ella es nuestra madre. Porque está escrito: «¡Alégrate, oh estéril, que no das a 

luz! ¡Prorrumpe en llanto y clama, tú que no estás de parto! Porque serán más los hijos de la 

desolada que los de la que tiene marido».  

 

Bien, tomemos primero a Agar como la madre que dio a luz a sus hijos para ser esclavos, 

representa el pacto del Monte Sinaí, que es la Ley de Moisés, y esto es claro, añade Pablo 

entre paréntesis, porque «...(Sinaí es una montaña en Arabia)...”, ¿y cómo se les conocía a los 

árabes? Se les conocía como los… “hijos de Agar”, y  es aún más claro por el hecho de que el 

pueblo de la Ley, al igual que los niños De Agar son esclavos. Entonces… Agar representa  el 

pacto de ley que corresponde también a la actual Jerusalén, “...porque ella está en esclavitud 

con sus hijos”, como dice Pablo al final del vs 25.  

 

Pero Sara era diferente, el versículo 26 dice: Pero la Jerusalén de arriba es libre, y ella es 

nuestra madre..” Es decir, si Agar, la madre de Ismael, la esclava, representa la Jerusalén 

terrenal o el judaísmo, entonces Sara, la madre de Isaac, al ser una mujer libre, representa la 

Jerusalén celestial o la iglesia cristiana. Y, añade Pablo, “ella es nuestra madre”. Como 

cristianos, somos ciudadanos de “la Jerusalén de arriba”, Lo sabemos, somos herederos de la 



promesa. Estamos unidos al Dios vivo por el Nuevo Pacto, y nuestra ciudadanía no es 

esclavitud, es libertad. 

 

Ahora, en el versículo 27, Pablo cita Isaías 54:1, y  en Isaías, la referencia a dos mujeres (una 

estéril y la otra con hijos) ...NO  es Agar y Sara, sino a los judíos. En ese pasaje, el profeta 

Isaías se dirige a los exiliados en el cautiverio babilónico. Compara su estado en el exilio, bajo 

el juicio divino, A ESO de una mujer estéril finalmente abandonada por su "esposo", y su futuro 

estado tras la restauración al de una madre fecunda con más hijos que nunca. En otras 

palabras,Dios promete que su pueblo será más numeroso después de su regreso de lo que era 

antes. 

Ahora bien, la restauración de los judíos a la tierra prometida es un cumplimiento parcial de esa 

promesa, pero el cumplimiento completo y verdadero… la realización espiritual Pablo dice 

que la salvación está en el crecimiento de la Iglesia, ya que los cristianos (tanto judíos como 

gentiles) son la verdadera descendencia de Abraham. Así que, un judío que pone su fe en 

Cristo es ahora cristiano (no judío; Pablo dice que en Cristo no hay judíos ni griegos). Hay una 

nueva identidad, y esta nueva identidad está en Cristo, en la libertad, no en la antigua 

identidad, no en la esclavitud. 

 

Así pues, ESTA es la alegoría: Abraham tuvo dos hijos, Ismael e Isaac, nacidos de dos madres, 

Agar y Sara, que representan dos pactos y dos Jerusalén. Agar, la esclava, representa el 

Antiguo Pacto, y su hijo Ismael simboliza al pueblo terrenal de Jerusalén. Sara, la mujer libre, 

representa la Nueva Alianza, y su hijo Isaac simboliza a la Iglesia, el pueblo de la celestial 

Jerusalén. Aunque superficialmente ambos hijos son similares (ya que ambos eran hijos de 

Abraham), eran fundamentalmente diferentes. Y Pablo argumenta que, de la misma manera, no 

basta con afirmar que Abraham es nuestro padre por nacimiento. La pregunta más importante 

—mira ESTO—, la pregunta crucial, es en realidad…quién es nuestra madre, porque si es 



Agar, entonces somos como Ismael, pero si es Sara, entonces somos como Isaac. Así que eso 

cubre la etapa alegórica del argumento de Pablo.  

 

Ahora, concluyamos con un vistazo al aspecto personal de todo esto. 

Etapa tres : La aplicación personal (versículos 28-31) 

Versículo 28: 

En el versículo 28 Pablo dice: “Ahora bien, vosotros, hermanos, como Isaac, sois hijos de la 

promesa..” Bueno, de nuevo, si somos cristianos, somos como Isaac, no como Ismael. Nuestra 

descendencia de Abraham es espiritual en la naturaleza, no física. 

No somos hijos de Abraham por naturaleza, sino por sobrenatural ¿Ves eso? 

 

Así que lo que se desprende naturalmente es esto: si somos como Isaac… ¿listos para esto? 

Si somos como Isaac, entonces debemos esperar ser tratados como Isaac fue tratado. El trato 

que Isaac recibió de Ismael (su medio hermano) es el trato que sus descendientes recibirán de 

los descendientes de Ismael. Y el trato que Isaac recibió de su padre Abraham es el trato que 

debemos esperar de Dios. 

 

¿Qué significa eso?  

Que debemos esperar persecución: 

En el versículo 29 Pablo dice esto: “Pero así como en aquel tiempo el que había nacido según 

la carne perseguía al que había nacido según el Espíritu, así también ahora." 

 

Resulta que Pablo se refiere a un relato de Génesis 21 donde, durante la ceremonia de destete 

de Isaac, cuando era apenas un niño pequeño, Ismael, mucho mayor, ridiculizó a su medio 

hermano menor, Isaac. Ahora bien, no se nos revelan los detalles de lo que sucedió 

específicamente, porque la actitud de Ismael se describe con una palabra hebrea que significa 



reírse con burla (Génesis 21:9). Pero lo cierto es que es evidente que Isaac fue objeto del 

desprecio y la burla de Ismael. 

 

Y deberíamos esperar lo mismo, la persecución de los verdaderos creyentes no siempre 

proviene del mundo, que son totalmente desconocidos, completamente ajenos a nosotros, sino 

que, a menudo, la persecución que enfrentaremos provendrá de nuestros "medio hermanos", 

personas religiosas, la iglesia nominal. De hecho, siempre ha sido así, El Señor Él mismo fue 

duramente opuesto, fue rechazado, fue burlado, fue condenado por Su propia nación; 

entonces, en un mundo donde nuestro Señor Jesús recibió una corona de espinas, ¿por qué 

esperaríamos algo más? 

 

Los judíos fueron los principales oponentes del apóstol Pablo. Si conoces la Reforma del siglo 

XVI, sabrás que la Iglesia Católica Romana persiguió a todas las minorías protestantes con una 

ferocidad despiadada, y los mayores enemigos de la fe evangélica hoy en día no son los 

incrédulos, quienes al escuchar el evangelio podrían abrazarlo; los mayores enemigos de la fe 

evangélica hoy en día son la iglesia; institución eclesiástica, el statu quo jerárquico. Isaac 

siempre es objeto de burla y persecución por parte de Ismael. Pero, como dijimos antes, el trato 

que Isaac recibió de su padre Abraham es el trato que debemos esperar de Dios, entonces, 

¿qué significa eso? 

 

 

Versículo 30: 

Eso significa que recibiremos la herencia Veamos el versículo 30: “Pero ¿qué dice la 

Escritura? «Echa fuera a la esclava y a su hijo, porque el hijo de la esclava no heredará con el 

hijo de la libre»..” Así que, si bien es cierto que Isaac tuvo que soportar el odio y el desprecio de 



Ismael, fue Isaac quien se convirtió en el heredero de su padre Abraham; fue Isaac quien 

recibió la herencia. 

 

Así que los verdaderos herederos de la promesa de Dios a Abraham no son sus hijos por 

descendencia física, los judíos, sino sus hijos por descendencia espiritual, los creyentes 

cristianos, sean judíos o gentiles. 

 

Este pasaje nos enseña, entre otras cosas, la gloria de ser creyentes, y  cómo podemos 

regocijarnos en medio de nuestros problemas porque no somos hijos de la esclava, sino de la 

mujer libre, y por lo tanto, herederos de Dios. Y es a la luz de este hecho que Pablo plantea la 

pregunta a lo largo de esta carta: "¿Por qué, entonces, algunos de ustedes quieren volver a ser 

como Ismael: esclavos, marginados y separados de Dios, después de haber probado la 

libertad? ¿Por qué? y esa es una pregunta verdaderamente inquietante. 

 

Así que el desafío que tenemos ante nosotros hoy es que debemos...buscar ser como Isaac, no 

como Ismael. Debemos buscar poner nuestra confianza en Dios a través de Jesucristo. Porque 

es solo EN Cristo, que podemos heredar las promesas, recibir la gracia y disfrutar de la libertad 

de Dios para adorarlo con nuestras vidas. ¿Amén? 

Este ha sido el Pastor William Bendiciones! 

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección 

ESPAÑOL, en ENSEÑANZAS. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con 

quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot  Valley 

Calvary Chapel, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a 

oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor. 

 

 

https://spanish.bitterrootvalleycalvarychapel.com/
mailto:oracion@bvcalvary.com

